

## NOTA EDITORIAL

### **Impulsando la Investigación en Enfermedades Desatendidas: Un Llamado a la Acción Global**

En un mundo que avanza a pasos agigantados en la investigación médica, no podemos permitirnos olvidar a aquellos que luchan en la sombra de la negligencia: las víctimas de enfermedades desatendidas. Estas condiciones, que afectan predominantemente a poblaciones marginadas y carecen de la atención que merecen, necesitan urgentemente un enfoque renovado y un compromiso global.

Las enfermedades desatendidas, a menudo olvidadas en el bullicio de investigaciones más prominentes, persisten en sociedades donde los recursos son escasos y las prioridades a menudo se centran en otras áreas de la salud. Sin embargo, es hora de reconocer la importancia de abordar estas enfermedades, ya que su impacto va más allá de las estadísticas: afecta a comunidades enteras, perpetuando el ciclo de la pobreza y la desigualdad.

La malaria, la enfermedad de Chagas, la leishmaniasis y otras afecciones desatendidas siguen cobrando un precio devastador en la salud de millones de personas en todo el mundo. Aunque se han logrado avances significativos en la investigación y tratamiento de enfermedades más conocidas, estas condiciones siguen siendo una carga silenciosa y persistente para quienes las padecen.

Es imperativo que la comunidad internacional redoble sus esfuerzos para impulsar la investigación en enfermedades desatendidas. Esto no solo implica asignar más recursos financieros, sino también crear una conciencia mundial sobre la importancia de abordar estas afecciones. La solidaridad global es esencial para garantizar que nadie sea dejado atrás en la búsqueda de la salud.

Los gobiernos, las instituciones académicas, las organizaciones no gubernamentales y la industria farmacéutica deben unirse en un esfuerzo colaborativo para fomentar la investigación y el desarrollo de tratamientos accesibles para las enfermedades desatendidas. Además, es crucial adoptar enfoques innovadores, como asociaciones público-privadas, para acelerar el proceso de descubrimiento y distribución de tratamientos.

La pandemia de COVID-19 ha subrayado la necesidad de una respuesta global coordinada ante las amenazas para la salud. Al igual que con el virus, las enfermedades desatendidas no conocen fronteras y requieren una acción concertada a nivel mundial. La investigación en este campo no solo salva vidas directamente, sino que también contribuye al desarrollo sostenible y a la construcción de sociedades más justas.

En este llamado a la acción, instamos a todos los sectores de la sociedad a priorizar la investigación en enfermedades desatendidas. Solo mediante el compromiso conjunto y la inversión estratégica podremos romper las cadenas de la negligencia y ofrecer esperanza a quienes han sido ignorados durante demasiado tiempo.

**Dr. Luis Fernando Rojas Terrazas** 

**Director General Editorial Familia de Revistas Científicas UNITEPC**